

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Subscripción.—En la Península: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—En el Extranjero: Tres meses, 10 id.—Número suelto, 0'06 cts.—La subscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.

Condiciones.—El pago se hará siempre adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre

Redacción y Administración, Mayor, 21 La correspondencia al Administrador

La Unión y el Fénix Español
Compañía de Seguros Reunidos

Capital social: 12.000.000 de pesetas
efectivas, completamente desembolsado

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL
46 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS sobre LA VIDA.—SEGUROS contra INCENDIOS:

Subdirección en Cartagena: HIJOS DE SORO. Jabonerías 23 y 25 pra

Documentos timbrados de Aduanas

En vista de que el artículo 121 del vigente reglamento para cumplimiento y aplicación de la ley de Protección á las industrias y comunicaciones marítimas de 14 de Junio de 1909, en el que se dispone que el derecho al cobro de la prima por el transporte de carbón nacional lo justificarán los interesados con la factura de cabotaje ó por medio de un certificado de la misma, y considerando que la factura de referencia es un documento de que no pueden ni deben desprenderse las Administraciones de Aduanas, y que la obtención de los certificados, en algunos casos, puede dar lugar á demoras, se ha dispuesto por real orden del Ministerio de Hacienda:

Que con sujeción al modelo propuesto por la Dirección general de Aduanas se creen en la serie B los siguientes documentos timbrados de Aduanas:

De una peseta, número 28: Facturas principales especiales para el transporte por cabotaje de carbón nacional, y de 10 céntimos de peseta, con el número 27.

Sus duplicadas, con el talón para la justificación del derecho al cobro de prima, cuyos documentos serán elaborados en la Fábrica Nacional de la Moneda y Timbre, con arreglo á las necesidades del servicio, y que de su creación se dé conocimiento á la Intervención general de la Administración del Estado, á los efectos de constatación.

Se hará por ahora una tirada de 4.000 ejemplares de dichos documentos.

Lo que dicen los vecinos

Con la esperanza de que el Alcalde Sr. Carrión, escuchará la súplica que nos hacen varios vecinos de esta ciudad que forzosamente tienen que transitar con sus vehículos, por la carretera que desde esta conduce á la de La Unión, exponemos en nuestras columnas la denuncia que nos hacen.

Dicen dichos vecinos, que tan importante carretera, que es indudablemente una de las de mayor circulación de España, se encuentra completamente abandonada y su paso por ella es hasta peligroso pues á causa de los muchos y enormes baches que existen vuelcan continuamente toda clase de vehículos sufriendo éstos grandes destrozos.

Dicen también los dueños de carruajes que continúa cobrándose el derecho de portazgo apesar de lo que acordado tiene la corporación sobre este asunto.

Otros vecinos que pagan religiosamente sus contribuciones é impuestos municipales, se nos quejan con muchísima razón, que el camino que desde la estación del ferrocarril de M. Z. y A. conduce á esta ciudad, jamás se riega y las nubes de polvo que á su paso levantan los carruajes son tan espesas, que á veces sienten síntomas de asfixia los viajeros que conducen los carruajes.

Ytem más, también se quejan amargamente los que transitan por la alameda que conduce al populoso barrio de San Antón, pues el polvo que levantan los automóviles, los coches del tranvía urbano y los vehículos de sangre, imposibilitan el tránsito por dicha Alameda que se riega de tarde en tarde.

Ya lo sabe D. Alfonso A. Carrión, lo que nos dicen los vecinos, ahora esperamos que después de tener conocimiento de estas quejas, dará órdenes para complacer las justas peticiones de los vecinos.

Higiene y Salubridad

La Dirección de los servicios municipales de higiene y Salubridad ha publicado el Boletín correspondiente al pasado mes de Junio del presente año del cual tomamos las siguientes notas:

El número total de defunciones ocurridas asciende á 257, de las cuales 129 fueron varones y 128 hembras; habiendo sido motivadas 86, por causas infecto-contagiosas, las tuberculó-

sis pulmonares con 16; 46 por enfermedades localizadas en el aparato digestivo 47 en el respiratorio, 23 en el circulatorio y 12 en el cerebro espinal, ascendiendo á 127 las defunciones ocurridas en la primera infancia ó sea de 0 á 4 años. Se han registrado, además, 7 nacidos muertos legítimos y 6 ilegítimos.

El total de nacimientos es de 236, de los cuales han sido legítimos 116 varones y 97 hembras, é ilegítimos, 13 varones y 10 hembras, habiendo disminuído la población durante el mes en 21 almas.

La proporción de natalidad en dicho mes ha sido de 2'27 y la de mortalidad de 2'48 por cada mil habitantes.

Se desinfectaron en dicho mes en la estufa Geneste 834 prendas que usaron enfermos contagiosos y cuatro viviendas en donde también existieron enfermos contagiosos.

En el Laboratorio municipal se reconocieron 6 kilos de jamón, 3 de mortadela, uno de chocolate, y 7 de despojos que fueron inutilizados por encontrarse en mal estado, así como también 27 latas de conservas.

El servicio de inspección, decomisó por la misma causa 48 litros de leche, 425 de frutas, 7 de despojos, 3 de pescado y un cordero muerto.

El número de vacunaciones efectuadas en dicho mes fué entre la ciudad y diputaciones el de 2.650.

En el matadero especial de aves y conejos se sacrificaron 399 pavos, 806 gallinas, 74 pollos y 48 conejos, siendo inutilizadas 11 gallinas por flacas, 2 por difteria y 10 pavos por flacos.

En el matadero público se mataron 41 vacas, 152 novillos, 2696 corderos, 6 toros haciendo un total de 2.805 cabezas.

Los inspectores municipales de Sanidad emitieron informes sobre el estado de dos cloacas en casas de la ciudad, sobre seis de nueva construcción, dos de reedificaciones, clausura de las escuelas del Beal y sobre la venta de despojos.

Sin sensible disminución en las enfermedades de los aparatos respiratorio y circulatorio, efecto sin duda de los cambios bruscos de temperatura, se han acentuado los padecimientos gastro-intestinales en general, aminoriándose las defunciones de enfermedades infecto-contagiosas comparadas con el mes anterior.

Con relación á los niños la difteria permanece estacionaria como así también la viruela, notándose en la meningitis algún recrudescimiento.

Regatas infantiles

En el escaparate del establecimiento de tejidos de don Esteban Liagostera, situado en la calle de la Marina Española, ha quedado expuesta la Copa que han de disputarse los niños que han de tomar parte en las regatas infantiles que en breve se celebrarán en nuestro puerto.

La Copa es una verdadera obra de arte.—Carmelo Martínez

Notas Alegres

Actualidades

Ya lo dice el adagio que en «Agosto frío en rostro» y para que el refrán no quede desmentido hace unos días que en las primeras horas de la mañana, cuando aún el Astro Rey, ó el Rey Astro, no ha caldeado el ambiente con el fuego de sus rayos en esas horas que el silencio que impera solo es interrumpido por el cantar ó «pitoreo» de las aves, Eolo nos ha enviado un fresco viento de Norte, que refrescaba la cara de los transeúntes que al amanecer se retiran á sus casas y de los madrugadores que tienen que levantarse para asistir á las tareas del trabajo.

El maestro, como aquí llamamos al viento que sopla del lado opuesto al Sur, ha imperado unas cuantas mañanitas, pero después, cuando Eolo, ha entrado en funciones el calor se ha dejado sentir con la propiedad «propia» de la estación que atravessamos.

Decía yo, hace pocos días en estas crónicas, que todo había concluído; y hoy con el rumor propio por mi «errata», confieso que me equivoqué, pues así como el ave fénix dice que resucitó de sus cenizas, y ciertos especímenes traen el pelo negro ó canoso de una morena, en rubias guedejas; así han resucitado los amortecidos deseos de ciertos industriales para celebrar festejos, y aquellos desdenes que hicieron antes, se han trocado hoy en vivo entusiasmo.

Algunos individuos, que tienen pupila cuando ven que ganan, en vista del buen negocio que hicieron las noches de fuegos artificiales, piensan costear otros dos castillos de pólvora convencidos de que este festejo que atrae muchos espectadores les dará ganancias en los negocios que explotan.

También la empresa taurina se ha entusiasmado y nos ofrece una novillada para el próximo lunes que es el día de fiesta de gran «festividad»; y por último el Real Club de Regatas celebrará con el entusiasmo y animación de costumbre, mañana y pasado por la tarde sus regatas á remo y á vela que no hay que dudar que si el tiempo favorece han de resultar brillantísimas, porque los socios de este club saben hacer las cosas bien y no pierden un detalle.

Quedamos en que me equivoqué y de ello me congratulo, pues puedo decir desde el rompeo as de Curza hasta la estación de Pacheco, y desde Cabo de Palos hasta dos metros más allá de la Azobía que aun hay patria, que el dormido entusiasmo ha despertado y que aún quedan fuegos artificiales, corridas de toros, regatas hermosísimas veidas en el Real de la feria y baile en los pabellones del Casino y Círculo del Ejército y Armada.

[Aun hay patria Veremund.] [Aun hay festejos] [Aun hay quien no tenga más de dos pesetas] y aun quedan muchos «ingresos» que solventar.

Si esto no es Jauja, es al menos un Jau.....lón.

OTEMA

ELECCIONES

Como teníamos anunciado pasado mañana se celebrará en Pacheco la elección parcial de concejales por haber sido anulada la que se verificó en Diciembre último pasado.

Según noticias la lucha se entablará solamente entre conservadores y demócratas, y se asegura que el triunfo será de estos últimos.

Como medida de precaución el Sr. Gobernador civil ha dispuesto que el próximo domingo se reconcentren en dicha villa fuerzas de la benemérita que harán respetar á todos el derecho del sufragio.

UNA DESGRACIA

En la diputación del Hondón de este término municipal ocurrió ayer una sensible desgracia.

El niño José María Fernández Olmos de unos diez años de edad, comenzó á jugar con una pistola de las llamadas del quince, que su padre había dejado cargada, sin precaver lo peligroso del juego.

El niño apretó al gatillo del arma con tal desgracia que ésta disparó y el proyectil penetró por el costado

derecho y saliendo por el lado izquierdo de la espalda.

Inmediatamente un vecino de dicha diputación avisó al guardia rural de dicho paraje y éste auxiliado de otros vecinos condujeron al pobrecito niño al Hospital de Caridad, en donde falleció á los pocos momentos de su ingreso.

El cadáver del infortunado chico, pasó al depósito judicial por disposición del Sr. Juez de Instrucción que se trasladó inmediatamente á dicho benéfico establecimiento al tener conocimiento del suceso y esta mañana le ha sido practicada la autopsia por el médico forense.

LA ESCUADRA

Se ha dictado una R. O. disponiendo que las dos divisiones que constituyen la escuadra de instrucción queden compuesta en la forma siguiente:

Primera división: Cruceros «Carlos V», «Cataluña» y «Extremadura» con el torpedero «Audaz».

Segunda división: Crucero «Numancia», «Princesa de Asturias» y «Río de la Plata».

El «Numancia» ha sido incorporado á esta división mientras no terminen las obras del acorazado «Pelayo» que ha de formar parte de la segunda división.

Terrible crimen

La prensa se ocupa de la gran indignación que ha producido el horrendo crimen cometido en Gáldor, pueblo de la provincia de Almería.

Lo ocurrido es lo siguiente:

Un individuo se hallaba físico. Un curandero le recomendó que bebiera sangre caliente de un niño y que se pusiera las mantecas en la tapa del pecho.

Se concertaron y secuestraron á una criaturita de siete años de edad, que estaba bañándose.

Los detalles del sacrificio son horripilantes.

Le dieron una cuchillada en el costado y le abrieron en canal.

Después le machacaron la cabeza para desfigurarle.

Han sido presos los autores y todos los que han intervenido en la salvajada.

Se hallan convictos y confesos.

nuevamente y pude ver á Ruperto que obligaba á bajar de un caballo á una campesina que se dirigía al mercado de Zenda.

El caballo era fuerte. Ruperto posó en tierra á la muchacha sin hacer caso de sus gritos, pero sin violencia, y le dió dinero. Después montó de un salto, á mujertegas, y me esperó. Yo me detuve y le esperé á mi vez.

Dirigió su caballo hacia mí, pero lo detuvo á corta distancia.

—¿Qué ha hecho usted en el castillo?
—Perdonarle á usted la vida. Me hallaba detrás de usted en el puente, revólver en mano.
—¿Pues estuve entre dos fuegos!
—¡Apéese usted y luche como un hombre!
—¿En presencia de una dama?— dijo señalando á la muchacha.—¿Qué cosa tiene V. M.!

Entonces, furioso, sin saber lo que hacía, corrí hacia él. Enloquecido, así las riendas y le dirigí una estocada, que paró, devolviéndome el golpe. Retrocedí un paso y renové el ataque, pero aquella vez le abrí la mejilla y salté atrás antes de que él pudiera alcanzarme. Parecía desconcertado por la violencia de mi ataque, pues de lo contrario creo que hubiera sealdado conmigo. Cel sobre una rodilla, jadeante, esperando verme atropellado por su caballo. Así hubiere sucedido indudablemente, pero en aquel instante resonó un grito á nuestras es-

Lo ocurrido era lo siguiente: Sarto había esperado hasta cerca de las dos y media, y después, en cumplimiento de mis órdenes, envié á Tarlein á buscarme por las cercanías del foso. No hallándome, habían conferenciado, proponiendo Sarto seguir al pie de la letra mis instrucciones, y regresar á Tarlein; pero Federico se negó rotundamente á abandonarme, cualesquiera que fuesen las órdenes recibidas. Cedió Sarto, envié un destacamento mandado por Berstein al palacio de Tarlein en busca del general Estrakenz, y el resto de las fuerzas ate-

—¿Vive el rey?—le pregunté.

Sacó su pañuelo, limpió mis labios y me besó en la frente.

—¡Sí, vive, gracias al más valiente caballero que he conocido!—contestó en voz baja.

La pobre campesina seguía allí, llorosa y sorprendida, por que me había visto en Zenda y creía que el rey yacía pálido y ensangrentado á sus pies.

Al oír aquellas palabras de Tarlein quise gritar «¡Viva el rey!» pero no pude, y recliné la cabeza en los brazos de mi amigo, lanzando un gemido; temeroso de que él le interpretase mal mi silencio, volví á abrir los ojos y procuré articular aquellas palabras: «¡Viva!» [No oírte Mort!] mente cansado, transido de f.fo, cerré los ojos y quedé desvauecido.